

26-01-2025

**LA IMPORTANCIA Y  
COMPONENTES DEL CÓDIGO DE  
ÉTICA DEL MVZ.**

*MATERIA:*

Ética y bioética veterinaria

*NOMBRE DEL CATEDRÁTICO:*

MVZ. Guillermo Montesinos Moguel

*NOMBRE DE LA ALUMNA:*

Eduviges Jocabed Gómez Navarro

# LA IMPORTANCIA Y COMPONENTES DEL CÓDIGO DE ÉTICA DEL MVZ.

El Código de Ética del Médico Veterinario Zootecnista es un documento principal que forma los principios y normas que manejan la práctica profesional de los veterinarios. Este código es esencial para garantizar que los profesionales de la medicina veterinaria actúen con integridad, responsabilidad y respeto hacia los animales, los propietarios y la sociedad en general.

La importancia del Código de Ética del MVZ está en que define los principios y normas que deben guiar la práctica profesional de los veterinarios, lo que ayuda a mantener la confianza y la creencia de la profesión.

El código resalta la importancia de tratar a los animales con respeto, dignidad y cuidado, lo que ayuda a prevenir el sufrimiento y el maltrato animal, establece las obligaciones y responsabilidades de los veterinarios hacia los propietarios, los animales y la sociedad en general, lo que ayuda a promover la práctica responsable y ética. El código promueve la colaboración y el respeto entre los veterinarios, los propietarios y otros profesionales de la salud animal, lo que ayuda a mejorar la atención y el cuidado de los animales.

Los componentes del Código de Ética del MVZ incluyen:

**Principios generales:** Establecen los valores y principios fundamentales que deben guiar la práctica profesional de los veterinarios, como la integridad, la honestidad y el respeto hacia los animales y los propietarios.

**Obligaciones hacia los animales:** Establecen las responsabilidades de los veterinarios hacia los animales, como proporcionar atención y cuidado adecuados, prevenir el sufrimiento y el maltrato animal, y promover el bienestar animal.

**Obligaciones hacia los propietarios:** Establecen las responsabilidades de los veterinarios hacia los propietarios, como proporcionar información y asesoramiento adecuados, mantener la confidencialidad y respetar los derechos y decisiones de los propietarios.

**Obligaciones hacia la sociedad:** Establecen las responsabilidades de los veterinarios hacia la sociedad en general, como promover la salud pública, prevenir la propagación de enfermedades y proteger el medio ambiente.

**Procedimientos disciplinarios:** Establecen los procedimientos para investigar y sancionar a los veterinarios que incumplen con el código de ética.

Su importancia radica en que establece estándares de comportamiento, protege el bienestar animal, fomenta la responsabilidad profesional y promueve la colaboración y el respeto.

La ética profesional está muy relacionada con los 4 principios de la Bioética que consisten en el respeto a la autonomía que se refiere a la capacidad de los individuos (en este caso, los propietarios de los animales) para tomar decisiones informadas y libres sobre el cuidado y tratamiento de sus animales. Todos los médicos veterinarios deben respetar la autonomía de los propietarios y proporcionarles información clara y precisa para que puedan tomar decisiones informadas. El principio de No maleficencia (no hacer daño) se refiere a la obligación de los médicos veterinarios de no causar daño a los animales ni a los propietarios se deben actuar con prudencia y precaución para evitar causar daño o sufrimiento innecesario a los animales.

Beneficencia es hacer el bien este principio se refiere a la obligación de los médicos veterinarios de actuar en el mejor interés de los animales y de proporcionarles el cuidado y tratamiento necesario para promover su salud y bienestar. Los médicos veterinarios deben actuar con compasión y empatía hacia los animales y sus propietarios.

El último paso es el de la justicia la obligación de los médicos veterinarios de actuar de manera justa y equitativa en la distribución de los recursos y servicios de atención veterinaria, asegurarse de que todos los animales reciban el cuidado y tratamiento que necesitan, independientemente de la raza, edad, sexo o condición económica de sus propietarios sobre todo de no discrimínalos

Si no se cumple el código de ética del médico veterinario, pueden ocurrir varias consecuencias negativas para los animales, los propietarios y la profesión veterinaria en general.

La falta de cumplimiento del código de ética puede dañar la reputación de la profesión veterinaria en general, llevar a una pérdida de credibilidad en la profesión veterinaria. En algunos casos, la falta de cumplimiento del código de ética puede llevar a sanciones y penalizaciones para los médicos veterinarios, incluyendo la pérdida de la licencia para practicar.

Aunque existan estas leyes existen algunos que venden sus productos por vender o discriminan a los propietarios y a sus mascotas provocando pérdida de clientes viendo más a los médicos de la zona porque si uno faya no solo se perjudica a él sino a los colegas que lo rodean.

Aparte cuando un médico veterinario recibe su titulación dice el Juramento Hipocrático ya que este también forma parte del código de ética.

Es un código ético que se originó en la antigua Grecia y se ha convertido en un estándar para la profesión médica aunque originalmente se dirigía a los médicos humanos, sus principios también se pueden aplicar a los médicos veterinarios y zootecnistas. Algunos puntos clave del Juramento Hipocrático y cómo se pueden aplicar a los médicos veterinarios y zootecnistas son casi similares a los 4 principios de la bioética.

Respeto a la vida y el bienestar animal, deben priorizar la salud y el bienestar de los animales bajo su cuidado, al igual que los médicos humanos priorizan la

salud y el bienestar de sus pacientes, mantener la confidencialidad y privacidad de la información sobre los animales y sus propietarios, al igual que los médicos humanos mantienen la confidencialidad de la información sobre sus pacientes, evitar causar daño o sufrimiento innecesario a los animales, y deben tomar medidas para minimizar el dolor y el estrés.

Respeto a la autonomía de los propietarios y a sus animales deben involucrarlos en la toma de decisiones sobre el cuidado y tratamiento de sus animales.

Mantenerse actualizados sobre los últimos avances y técnicas en el campo y deben ser convenientes en su práctica. La colaboración con otros profesionales como veterinarios especialistas, zoólogos y otros expertos, para proporcionar el mejor cuidado posible para los animales. Respeto a la ley y las regulaciones que rigen su práctica y deben cumplir con los estándares éticos y profesionales.

Todo esto no solo habla de la profesión sino que también los valores que tiene uno como persona.